

N I E D E R S C H R I F T
über die
öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Langenschiltach
DER STADT ST. GEORGEN IM SCHWARZWALD

Tag: Freitag, den 02.10.2020

Ort: Gemeindesaal im Rathaus Langenschiltach

Beginn: 20:00 Uhr

Ende: 21:35 Uhr

ANWESEND:

Vorsitzender

Herr Hartmut Breithaupt

Ehrenamtliche Mitglieder

Herr Manfred Aberle

Herr Rolf Epting

Herr Gerhard Lehmann

Frau Bettina Oehl

Herr Werner Schultheiss

Frau Erika Schwenk

Herr Thomas Weißer

Schriftführer

Frau Nicole Dorer

Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest:

1. Das Gremium ist durch Ladung vom 17.09.2020 ordnungsgemäß einberufen worden.
2. Das Gremium ist beschlussfähig.

1 Öffentliche Fragestunde

Protokoll:

Es sind keine Zuhörer anwesend.

2 Bekanntgaben, Verschiedenes

Protokoll:

- a) Ortsvorsteher Breithaupt informiert, in der letzten nicht öffentlichen Sitzung am 10.03.2020 erfolgte durch den Ortschaftsrat eine Bauplatzvergabe im Neubaugebiet „Alt Schulhäusle“.
- b) Ortsvorsteher Breithaupt gibt bekannt, das Werbeschild für die Bauplätze im Baugebiet „Alt Schulhäusle“ werde im Bereich der Schramberger Straße aufgestellt.
- c) Ortsvorsteher Breithaupt informiert, die Hecken im Bereich Im Tal seien zurückgeschnitten worden.
- d) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, dass „Müllproblem Staude“ bestehe weiterhin. Auch Bürgermeister Rieger habe sich des Problems bereits angenommen, aber noch keine Antwort erhalten. Er (Ortsvorsteher) stelle sich vor, den Müllbereich vom Wartehaus zu trennen und eine extra Nische für den Müll ein Stück versetzt zu erstellen.
- e) Ortsvorsteher Breithaupt informiert, die Arbeiten an der Festplatzbrücke seien am Laufen.
- f) Ortsvorsteher Breithaupt weist darauf hin, die Infotafel sei saniert. Er stelle sich vor, eine Art „Briefkasten“ für Auslagematerial anbringen zu lassen. Hierfür nehme er Kontakt mit dem Bauhofleiter auf.
- g) Ortsvorsteher Breithaupt informiert, die Schaukel auf dem Spielplatz sei aufgestellt.
- h) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, in der BürgerApp gebe es nun auch die Ortschaftsverwaltung Langenschiltach. Z.B. wolle er die Sitzung u.a. dort hineinstellen.
- i) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, für verschiedene Verkehrsangelegenheiten in Langenschiltach müsse die Verkehrsschau abgewartet werden. Einen Termin gebe es allerdings noch nicht.
- j) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, er habe die Anforderungen an den Haushalt 2021 der Verwaltung gemeldet:
 - Erneuerung der Brücke beim Gasthaus „Adler“

-
- Sanierung der Brücke „Ortseinfahrt Messtronik“
 - Breitbandausbau im Außenbereich Langenschiltach
 - Sanierung der Straßenbeleuchtung; Umstellung auf LED-Technik
 - Sanierung eines Teilstückes „Vogte“ (keine Anforderung, sollte aber im Blick behalten werden)

- k) Ortsvorsteher Breithaupt gibt bekannt, der derzeitige Stand der Verfügungsmittel für Langenschiltach sei bei 8.160 Euro. Sie werden u.a. verwendet für:

Wanderwegbeschilderung, für die Ausschilderung wolle er den Wanderwart des Schwarzwaldvereins anfragen. Evtl. gebe es über das Landratsamt Zuschüsse.

Ortschaftsrätin Oehl schlägt vor, verschiedene Farben/Zahlen auf der Schildern zu nutzen, um eine bessere Zuordnung zu schaffen.

Ein Angebot für die Röhrenrutsche liegt in Höhe von 2.123 Euro vor. Der Ortschaftsrat ist einstimmig für den Austausch der Rutsche auf dem Spielplatz.

- l) Eine Begehung des Gymnastik-/Proberaumes mit dem TV St. Georgen habe stattgefunden. Der Raum werde von den Kindergartenkindern als Sportraum genutzt. Es sei die Frage aufgekommen, ob für die Materialien ein weiterer Schrank in diesem Raum aufgestellt werden könne, da aus Aufsichtsgründen die Erzieherin es nicht leisten kann, die Materialien aus einem anderen Raum zu holen. Der Ortschaftsrat schlägt vor, die Materialien auf einem Wagen zu lagern, der dann aus dem Raum geschoben werden kann, wenn er anderweitig genutzt wird. Das Bauamt soll die Barrierefreiheit prüfen und herstellen.
- m) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, die Kanalverstopfung im „Bruckwald“ sei behoben.

3 Allgemeines zu Bauplatzvergaben

Protokoll:

Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, es gebe eine Anfrage für den Bau eines Wochenendhauses (Zweitwohnsitz) im Baugebiet „Alt Schulhäusle“. Es gehe heute nicht um einen Beschluss, sondern um die Meinungsabfrage bei den Ortschaftsräten.

Ortschaftsrat Epting führt aus, es sei der Wunsch gewesen, das Baugebiet für Familien mit Kindern, am besten im Kindergartenalter, vorzuhalten.

Ortschaftsrat Lehmann ist der Meinung, erst einmal den jungen Familien der Vortritt zu lassen. Wenn sich die Grundstücke nicht verkaufen lassen, könne geschaut werden, ob der Verkauf für den Bau eines Wochenendhauses erfolgen könne.

Dieser Meinung schließt sich Ortschaftsrätin Oehl an. Das Gebiet stehe nun schon lange zum Verkauf, evtl. solle man sich über diese Form Gedanken machen.

Ortschaftsrat Epting gibt zu bedenken, dass es zu Konflikten kommen könne, da die Nutzung eines Wochenendhauses in Bezug auf Ruhe usw. anders sei, als bei einem reinen Wohngebiet.

Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, es ehre auch Langenschiltach, wenn hier ein Grundstück für die Nutzung als Wochenendhaus angefragt werde. Er wolle dies nicht kategorisch ausschließen. Junge Familien sollten bevorzugt werden. Evtl. könne eine gewisse Anzahl von Grundstücken für solche Sonderfälle reserviert werden. Die Meinung von Herrn Bürgermeister Rieger gibt der Ortsvorsteher bekannt. Der Bürgermeister könne sich Wochenendhäuser in diesem Bereich nicht vorstellen.

4 Anfragen aus dem Ortschaftsrat

Protokoll:

- a) Ortschaftsrat Schultheiss gibt die Anfrage weiter, ob die Freie Schule in Brigach 6 ausrangierte Matten aus dem Gymnastikraum haben könne und der Waldkindergarten in Oberkirnach 2 Stück.
- b) Ortschaftsrat Weisser weist darauf hin, dass der Weg am Friedhof (Palmweg) durch Moos usw. sehr glatt sei.
Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, dies sei bekannt und auch schon dem Bauhof gemeldet.
- c) Ortschaftsrätin Oehl spricht den Schrank im Gymnastikraum an. Die untergebrachten Utensilien, wie auch Medientechnik, werde von anderen mitbenutzt und seien oftmals durcheinander. Sie fragt nach einem extra Schloss. Der Vorschlag vom Ortschaftsrat ist, den Schrank immer nach der Nutzung abzuschließen und den Schlüssel nicht steck zu lassen.
- d) Ortschaftsrätin Oehl fragt an, ob freies WLAN im Gymnastik-/Probenraum möglich sei, das evtl. bis raus an die Infotafel reiche.
Ortsvorsteher Breithaupt klärt dies ab.
- e) Ortschaftsrat Weisser fragt, was mit dem kontaminierten Material auf dem Sportplatz sei.
Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, es solle eine Deckschicht aufgebracht werden.
Ortschaftsrat Weisser ist davon nicht überzeugt. Es könne nicht sein, dass kontaminiertes Material einfach belassen werde, es sei auch ein Bach in der Nähe.

-
- f) Ortschaftsrat Aberle fragt an, ob der Radweg vom „Adler“ bis „Föhrenbächle“ besser befestigt werden könne. Eine Verlängerung bis zur „Hiesemicheleshöh“ wäre ein Wunsch
 - g) Ortschaftsrat Aberle gibt bekannt, die Bank am Sommerberg sei immer noch defekt.
 - h) Ortschaftsrat Aberle weist darauf hin, die Straßenbeleuchtung Im Tal 27 sei defekt.
 - i) Ortschaftsrat Schulheiss fragt an, ob eine Urnenwand für den Friedhof in Langenschiltach vorgesehen sei. Diese Bestattungsform nehme immer mehr zu.
Ortsvorsteher Breithaupt wird dies abfragen.
Ortschaftsrätin Oehl erklärt, insgesamt müsse über alternative Bestattungsformen nachgedacht werden.
 - j) Ortschaftsrat Epting fragt an, ob es Neuigkeiten zur Wasserversorgung im Außenbereich gebe. Auskunft Stadtverwaltung sei gewesen, es werde mit der Aquavilla ein Konzept erarbeitet.
Ortsvorsteher Breithaupt erkundigt sich.

Für die Richtigkeit:

Der Vorsitzende:

Die Mitglieder:

Der Schriftführer:

St. Georgen, 23. April 2021